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COLLEGE LUCIEN FEBVRE



Bonjour à toutes et tous,

L'arrivée d'une nouvelle année est toujours un moment particulier, propice à 

exprimer nos vœux les plus chers pour nos proches et à nourrir l'espoir d'un 

monde meilleur. Malheureusement, l'année 2024 a encore été marquée par des 

événements tragiques, notamment des conflits persistants dans plusieurs 

régions du monde, entraînant des conséquences gravissimes pour les 

populations, ainsi que des catastrophes naturelles liées au dérèglement 

climatique. C'est avec une profonde conviction que je souhaite une paix durable 

à toutes les populations touchées par ces situations inacceptables, tout en 

espérant des réactions politiques fortes pour que nos démocraties triomphent et 

pour qu’enfin des actions d’ampleur soient prises pour agir contre le 

bouleversement climatique.

Mot du Maire...

À l'échelle de notre commune, nous poursuivons nos engagements pour construire des projets au bénéfice de toutes et 

tous. Je peux vous affirmer qu’en cette dernière année complète de notre mandature, notre motivation reste intacte. Je 

tiens particulièrement à remercier les élus de la majorité, qui s’engagent et œuvrent pour le développement de notre 

commune. J’en suis d’autant plus fière que je mesure chaque jour l’importance d’un travail collectif, basé sur la confiance 

et la valorisation des compétences de chacun. Malgré les incertitudes budgétaires au niveau national, nous maintenons le 

cap sur nos investissements. Après le gros chantier de la rue Lucien Febvre, qui nous a occupé une bonne partie de 

l’année 2024, nous allons à présent nous concentrer sur de nouvelles réalisations. De manière transversale, chacun de 

nos projets aura une note écologique: végétalisation des espaces urbains pour limiter les îlots de chaleur et améliorer le 

cadre de vie, des stationnements en dalles engazonnées pour favoriser l’infiltration naturelle des eaux pluviales, restriction 

de la consommation de l’eau au profit de plantes moins consommatrices…

C’est aussi en lien avec la communauté de communes qu’est mis en œuvre une écologie industrielle et territoriale afin de 

favoriser les mutualisations, la gestion des déchets au sein des entreprises de notre territoire et toute démarche visant à 

améliorer les pratiques au regard de nos émissions de gaz à effet de serre.

La protection de notre environnement doit être une priorité et nous avons entamé une étude autour d’un réseau de chaleur 

avec la création d’une chaufferie bois pour un ensemble de bâtiments communaux et intercommunaux.

Nous avons quasiment atteint l’objectif des 1000 arbres plantés sur la commune et nous poursuivons cette opération afin 

d’inciter ceux qui le peuvent à ce geste écologique.

Nos réalisations 2025 concernent des projets structurants pour notre commune : 

Piscine municipale : Si le projet de restructuration de la piscine a été présenté l’année dernière, cette année marquera le 

démarrage des travaux, prévu à partir d’octobre prochain.



Camping : Dans le domaine du sport et des loisirs, notre camping va faire peau neuve pour accueillir camping-cars, 

caravanes et toiles de tente. Les travaux commenceront au printemps, pour une mise en service dès le début de l’été. 

Nous veillerons à conserver l’ensemble des arbres pour garantir le confort de nos futurs vacanciers.

Club-house du rugby : Le club-house des rugbymen est désormais terminé et le nouveau terrain d’entraînement, situé 

à côté du terrain officiel, sera opérationnel dès le printemps. Ce regroupement des infrastructures sportives permettra au 

club de concentrer ses activités en un seul lieu, idéal pour l’organisation de tournois.

 

Tennis : Enfin, pour répondre au développement important du club de tennis, nous avons décidé de remettre en état le 

court extérieur et de créer un deuxième court accolé. Cela permettra de dispenser des cours simultanément sur deux 

terrains.

Et je n’oublie pas notre église pour laquelle nous avons à présent choisi un cabinet d’architectes qui aura la lourde tâche 

d’établir dès cette année un diagnostic complet qui durera 1 an et permettra de programmer les futurs travaux par ordre 

de priorité. Ces projets bénéficient du soutien de nos partenaires habituels : l’État, la région, le département sans oublier 

notre communauté de communes, véritable soutien important notamment dans certaines de ses compétences comme le 

sport ou encore le tourisme.

Et notre partenariat avec la communauté de communes se poursuit sur d’autres sujets importants:

Maison de santé: L’agrandissement de la maison de santé va débuter avec la création de cinq nouveaux cabinets 

permettant ainsi de pouvoir accueillir de nouveaux médecins généralistes et également d’autres professions libérales de 

santé (orthoptiste, psychiatre), des activités complémentaires qui viendront encore enrichir cette maison pluridisciplinaire 

devenue attractive par son positionnement et ses acteurs.

Économie locale: Nous avons à cœur de favoriser l’installation d’entreprises sur notre territoire, en soutenant des 

initiatives qui permettent la mutualisation des compétences et renforcent le développement économique de notre 

commune.

En termes de sécurité et d’aménagement du centre-ville:

Nous reprendrons la descente de la piscine pour aménager le carrefour des Amoureux. Cet aménagement permettra de 

relier la zone sportive au centre-ville et de sécuriser les accès, au bénéfice des piétons, des travaux qui démarreront à 

l’automne.

• La rue des Capucins fera également l’objet de travaux pour faciliter les déplacements piétons et desservir des 

structures clés comme la maison de l’enfance, la résidence autonomie et l’EHPAD.

• La résidence autonomie fait aussi l’objet d’une profonde restructuration, grâce au soutien financier des caisses de 

retraite, pour améliorer le confort des résidents et de nos personnels.

Mot du Maire...
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Jacqueline LECUELLE nous a quittés le mardi 24 décembre. 

Elle était née en 1938, ses parents Mr et Mme COMAS 

tenaient le garage automobile d’abord rue du crocodile puis 

avec Maurice LECUELLE son mari au bord de l’ancienne 83 

qui deviendra le garage Renault.

C’est d’abord pour ce long bail au service de la clientèle St 

Amouraine et plus largement du canton que tous les habitants 

ont appréciés sa bonne humeur et sa jovialité. Elle aimait à 

rappeler « avec 40 ans de gasoil, je connais tout le monde ».

En 2001, alors retraitée, elle se présentera aux élections 

municipales sur la liste de G. JACQUIER et sera élue, elle sera 

réélue en 2008 pour un 2ème mandat.

Particulièrement intérressée par les affaires sociales, elle sera 

également membre du centre d’action sociale. Tous les 

candidats lors de ces deux élections de la commune se 

souviendront de son enthousiasme, de son franc parler et de 

son dynamisme. Ces dernières années, elle s’investissait 

encore pour le portage des colis de Noël aux personnes âgées 

et l’association l’outil en main.

Elle aimait encore assister dans le public aux séances du 

conseil municipal.

Dernièrement elle se faisait encore rappeler les projets de 

développement pour 2025 que l’équipe municipale 

envisage pour St Amour. C’était comme elle disait « son 

Saint-Amour », elle avait apprécié en 2024 

l’embélissement de l’Avenue Lucien Fèbvre.

Ses passions étaient la rencontre avec les gens et les 

fleurs de son jardin, le scrabble, le tarot…

Sa bonne humeur et son bonheur de vivre à St Amour, son 

franc parler resteront dans notre mémoir collective avec 

une grande affection : Adieu Jacqueline ! 

• Le parking de l’école sera quant à lui aussi réaménagé pour garantir la sécurité des enfants, qui pourront rejoindre les 

véhicules de leurs parents via une voie piétonne dédiée.

Enfin, sur le volet vie associative et culturelle, je veux souligner l’importance des manifestations qui font rayonner notre ville :

• Le Festival du Film d’Amour, qui fête cette année ses 25 ans.

• La Saint Amou’ Reine, qui frôle les 2 000 participantes.

• Le festival Tous Dehors, qui met à l’honneur au mois d’août le théâtre de rue.

Nous envisageons également  cette année avec toutes les forces vives de la commune de lancer un événement festif et collectif 

pour la fête de la musique, afin de renforcer l’esprit de convivialité et de bien vivre.

Au nom du conseil municipal, je vous souhaite une année 2025 remplie de bonheur, de santé et de solidarité.�Je tiens à saluer 

l’engagement de nos associations, des équipes enseignantes, médicales, des commerçants et entreprises, des agents 

municipaux, ainsi que de nos forces de sécurité et de secours.
Bonne année à toutes et à tous !

Valérie VAUCHER

Hommage à Jacqueline LECUELLE



> L’Allée des Capucins
Nous avons mené une phase de concertation auprès des 

usagers de cette rue particulièrement empruntée à la fois par 

les voitures et autobus que par les piétons, qu’ils soient du 

milieu scolaire ou résidents de l’EPHAD et de la Résidence 

Les Tilleuls. 

Sur la base de vos nombreuses réponses, notre maitre 

d’oeuvre est en mesure de produire un premier avant projet 

qui vous sera prochainement présenté. 

La part belle sera faite au confort de circulation et de détente 

des piétons en élargissant les trottoirs qui seront largement 

agrémentés d’espaces verts et de lieux de pause avec un 

mobilier urbain adapté tout particulièrement à nos aînés.

Point travaux...
> Le parking de l’école primaire
Depuis de nombreuses années les enseignants de l’école 

primaire nous alertent sur la sécurité des élèves en bas du 

gymnase. Le budget de l’année 2025 nous permet enfin de 

procéder à son aménagement. Le nombre de place sera 

légèrement réduit, mais largement compensé par le parking 

qui a été créé au nord de l’école côté cimetière.

L’aménagement prévu permettra à chaque enfant  d’accéder à 

la voiture de ses parents en restant sur une voie piétonne 

sécurisée. 

L’entreprise Piquand TP est chargée de ces travaux qui ne 

dureront que les deux semaines des vacances de printemps. 

Dès lors les parents et élèves seront invités à prendre de 

nouvelles habitudes pour que chacun soit en sécurité, 

notamment en fin de journée ou tout le monde sort en même 

temps.

Nous profiterons également de cette opération pour refaire 

l’enrobé sur l’emprise du terrain de basket dans la cour basse 

de l’école et pour installer des arrêts de vélo également 

souhaités par certains usagers.

Le stationnement des véhicules est conservé dans sa 

configuration actuelle, les revêtements perméables viendront 

les végétaliser à l’instar de ce qui a été fait Avenue Lucien 

Fèbvre et Chemin de Ronde. La circulation reste à double 

sens et les habitudes restent inchangées. Les trottoirs seront 

recouverts d’un béton désactivé comme les rues récemment 

rénovées, les enrobés dégradés seront refaits.



> L’espace des rugbymens de Saint Amour
Le club-house des rugbymens est terminé et désormais 

utilisable pour les matchs et les entraînements. 

L’espace de réception tant intérieur qu’extérieur promet de 

beaux moments de sport et de convivialité.

Le terrain d’entraînement en bas du gymnase sera bientôt 

abandonné au profit d’un nouveau terrain que nous avons 

créé à côté du terrain officiel sur la Plaine des Sports. 

Après le remblaiement parfaitement réalisé par Piquand 

TP et le nivelage paufiné par Boisson TP, l’engazonnement 

> Le succès grandissant 
    du tennis club de Saint Amour

Point travaux...

Tous les ans, le président Boris Maitre nous fait part de ses 

difficultés à satisfaire ses licenciés tant l’espace manque 

pour la pratique de leur sport préféré. Les effectifs montent 

d’année en année et les 160 pratiquants actuels ne 

trouvent pas les plages horaires avec seulement deux 

courts. La fédération de tennis préconise en effet un court 

pour 50 licenciés.

Le court extérieur étant à rénover en profondeur, il a été 

décidé que lors des travaux nécessaires à sa remise en 

état, un deuxième court extérieur y serait accolé permettant 

la dispense des cours simultanément sur les deux terrains. 

L’espace nécessaire est largement suffisant pour cette 

nouvelle implantation, la plateforme existante est déjà 

adaptée et les travaux sont simples à réaliser.

Les subventions officiellement obtenues notamment 

auprès de l’Agence Nationale du Sport nous permettent de 

compléter cet équipement pour une somme finalement très 

modique. 

De plus cette opération nous permettra de terminer 

l’aménagement de l’espace situé entre le court n°2 et le 

terrain de foot synthétique, faisant ainsi disparaître cette 

plateforme disgracieuse aux abords du camping 

prochainement réhabilité. 

Un cheminement piétonnier sera aménagé pour permettre la 

connexion entre le camping et la piscine mais les véhicules 

ne pourront plus circuler pour accroître la sécurité sur la 

Plaine des sports qui a terme sera rendue totalement 

piétonne.

a été réalisé par notre agriculteur local Marc Déborde. Ne 

restent que les fourreaux et poteaux d’éclairage à réaliser 

pour que ce terrain puisse entrer en fonction en fin de 

printemps.

Ce regroupement des équipements permettra au club de 

concentrer ses activités en un seul endroit, et sera 

certainement apprécié pour l’organisation par exemple de 

tournois d’ampleur comme le club sait les organiser.



Comme annoncé précédemment, notre camping va faire 

peau neuve pour y recevoir camping-cars, vans, caravanes 

et toiles de tentes.

Pour cela notre architecte Antoine Besson a déposé le 

permis de construire et d’aménager, les travaux devraient 

commencer au printemps pour une mise en service en 

début d’été.

En définitive, un bâtiment abritant les sanitaires sera 

construit en plein centre de l’aire facilitant son accès pour 

tous les usagers et des emplacements dédiés à chaque 

type de véhicules seront disposés parmi les nombreux 

arbres qui sont conservés pour le confort des vacanciers.

> Pour nos vacanciers

Point travaux...
> Le «Carrefour des amoureux»

L’enquête menée auprès des nombreux passants sur le 

marché a rempli ses objectifs, et les choix initiaux ont 

largement été affinés grâce à ce bel investissement des 

personnes intéressées

L’avant projet sommaire a déjà été présenté aux élus, et 

une présentation publique sera organisée pour que vous 

puissiez valider les choix qui nous sont proposés. Puis 

viendra l’établissement des plans définitifs et la consultation 

des entreprises pour que les travaux puissent commencer 

à l’automne 2025 pour restituer les nouveaux espaces aux 

usagers courant d’hiver prochain.

La Communauté de Commune Porte du Jura a décidé de 

profiter de cette opération pour mettre en séparatif les 

réseaux d’assainissement qui sont sur l’emprise du projet 

au niveau de la Rue du Capitaine Henri Clerc et de l’Avenue 

de Nice. En très mauvais état à cet endroit, le réseau d’eau 

potable sera lui aussi remplacé par le Syndicat.

La première étape de cette opération sera menée par 

l’INRAP qui a souhaité procédé à des fouilles 

archéologiques qui seront menées fin Janvier 2025. 

Cette intervention n’impactera pas la circulation puisqu’il a été 

décidé que ces sondages seraient tous faits dans les zones 

d’espace vert, hormis le champ de foire qui sera sondé puis 

immédiatement rebouché.

Le stationnement des véhicules est conservé dans sa 

configuration actuelle, les revêtements perméables viendront 

les végétaliser à l’instar de ce qui a été fait Avenue Lucien 

Fèbvre et Chemin de Ronde. La circulation reste à double 

sens et les habitudes restent inchangées. Les trottoirs seront 

recouverts d’un béton désactivé comme les rues récemment 

rénovées, les enrobés dégradés seront refaits.



Urbanisme : Information importante



Commerces et artisanat





> Pharmacie : changement de 
propriétaire 

Les nouvelles titulaires Magalie BOITEUX et Pauline BERTHET sont 

heureuses de vous informer de la reprise de la pharmacie de 

Saint-Amour tenue jusque-là par Mr Jean-Marc BERTHET. Titulaires 

du DU d'orthopédie et formées en phytothérapie et micronutrition, 

vous pouvez les retrouver au 7 avenue Lucien Febvre"

Commerces et artisanat

CARVALHO BOCCARD Naomi 12/01/2024

BOUVARD Judicaël Roman Loris 09/02/2024

OZBAKIR Selim 11/04/2024

PAZARI Daniela 12/04/2024

SLINCHUK Carolina 08/05/2024

BROYER Zaven Stéphane Laurent 16/06/2024

YOUNIR Nëlya Louna Zohra 03/09/2024

MONNARD Diane Marie Antoine 26/10/2024

UNY Jules 27/10/2024

COSTE Léonard Gauthier Marie 05/12/2024

BATAIOSU Selena Loana 27/12/2024

Naissances 2024



Mariages 2024
27/01/2024 OZKAYA Betul Hiirmiiz et AKTAS Ramazan

24/02/2024 KOKLU Kader et SEN Erol

20/04/2024 PETITJEAN Dorian et SPORTES Melanie Delphine

11/05/2024 PAUCHET Ingrid Yvette Andree et VERDUN Patrick Guy Claude

18/05/2024 PINGAT Marc Raoul Marcel et DEFAUT Celine Marie-Lise

25/05/2024 MILLET Franck David et FAVIER Marie-Laure 

01/06/2024 GAGNAGE Eole et CURTIL Chloe Amandine Laure

08/06/2024 GENTY Melody Rosa Colette et LAURITO Laetitia 

22/06/2024 NUNES Audrey Nathalie et MILD Jonas

13/07/2024 ALTUN H. Hibrahim et KIBRJTCI Asena

20/07/2024 BURTIN Paul Albert et BILLET Charline Edwige

16/08/2024 MOISSONNIER Clara et EYME Edouard Louis 

17/08/2024 DUCHENE Julien Alain et TIBERJ Amandine

14/09/2024 LAURENT Julien et BANC Celine Annie Julie

12/10/2024 PAULINO Clara Valerie Elise et ILHAN Hulusi

25/10/2024 VANTARD Julie et BURON Antonin Stephane

24/12/2024 JAILLET Simon et GANON Fleur Laetitia



MOUREAU Roger 09/01/2024

BEAUVINON Danielle Armande 14/01/2024

SANROMAN Georges 29/01/2024

CHEVALOT Marie-Janine Suzanne18/02/2024

INREP Jeanne Olga 11/03/2024

FENIET Gabrielle Paulette 02/05/2024

METROZ Nicole 03/05/2024

BUATOIS Henri Aime 14/05/2024

MELLET Pierre 19/05/2024

MAJEWSKI Rosa 19/05/2024

MONNARD Claude Jean 28/05/2024

DARNAND Marcel Joseph 28/05/2024

LEBOUCHARD Lucienne 15/06/2024

DJENAIEH Mabrouk 26/06/2024

CORBET Rolande Geneviève Virginie 21/07/2024

GANON André Marcelin Léon 05/08/2024

PRUDENT Bertrand Emile 14/08/2024

BOITRAND Carmen 14/08/2024

GEOFFROY Monique Marcelle 04/09/2024

COMTET Reine 16/09/2024

PREVOT Odette Georgette 21/09/2024

RATHIER Alain Louis Joseph 30/09/2024

PARIS Jean Claude 02/10/2024

JACQUOT Marie Louise 04/10/2024

MORGAND Micheline Françoise Léa Emilienne 

06/10/2024

BERNARD Liliane Marie Flora 06/10/2024

BOUVARD Claudette Marie 09/10/2024

OLKOVIK Simone Marie 22/10/2024

PROST Germaine Marie Paulette 22/11/2024

BARRAUD Serge Louis Antoine 13/12/2024

LECUELLE Jacqueline 24/12/2024

RENOUD Maurice Aime 27/12/2024

SCORDIA Anne Marie 29/12/2024

MANTHELIN-DIETLIN Elisabeth Françoise 

Georgette Iseult 29/12/2024

>DECES 2024



Histoire...

> Etang de l’Huilerie
Les piétons qui, depuis la rue du Capitaine Henri Clerc, se 

rendent au centre-ville, en empruntant la rue de l’Achapt ont 

bien du mal à imaginer, en traversant le parking, 

officieusement appelé « parking de l’Huilerie », qu’ils passent 

sur l’étang, aujourd’hui comblé, de l’ancien « moulin de 

l’Huilerie » encore appelé au fil des décennies, « moulin 

Vieux » puis « moulin Bavoux » noms de ses propriétaires 

successifs. Ce moulin de l’Huilerie qui était actionné grâce 

aux eaux du Soujet (affluent du Besançon) était le plus petit 

des huit moulins de la ville, mais il en était aussi le plus 

proche, d’où son intérêt pour la population intra-muros. 

Inutile de dire que ce moulin était déjà très ancien puisque 

Désiré Monnier en retrouve la trace dans un acte de vente de 

1512. C’était alors « un foule » c’est-à-dire un moulin 

permettant à l’époque d’assouplir les textiles à base de 

chanvre ou les cuirs. Outre son foule, le moulin disposait 

aussi de plusieurs mécanismes qui lui permettaient de battre 

les céréales, de moudre les grains, de broyer les écorces de 

chêne pour en extraire « le tan » (tanin des tanneurs), ou 

d’écraser les noix et les oléagineux pour en extraire de 

l’huile. 

Malheureusement le débit réduit du ruisseau du Soujet ne lui 

permettait pas de « tourner » en continu. Le meunier avait 

donc creusé un vaste réservoir appelé « étang » en amont de 

son moulin et jusqu’à la route royale (rue Lamartine) afin de 

stocker suffisamment d’eau pour pouvoir moudre ou battre 

quelques heures par jour, quand la saison le permettait. 

Nos ancêtres n’étaient pas sensibilisés à la préservation de 

la qualité de l’eau et abandonnaient facilement au fil de l’eau 

leurs déchets en tous genres si bien qu’au milieu du siècle 

dernier, l’étang de l’Huilerie était devenu un « véritable 

cloaque nauséabond » qui empestait le faubourg et où les 

rats avaient remplacé les poissons. Par mesure de salubrité 

publique, le Conseil municipal d’André Grillet décida en 1954 

de le racheter à sa propriétaire Madame veuve Janodet afin 

d’évacuer les eaux du ruisseau dans des canalisations 

souterraines et de combler l’étang pour en faire une place. 

Les travaux furent commencés par l’entreprise Evrard 

Frères durant l’hiver en novembre 1955 pour se terminer 

au printemps 1956. L’emplacement fut nivelé et 

goudronné en 1959 au grand soulagement des riverains.



En 2017 création de l’association L’Outil en Main 

saint-amourain, la première dans le Jura en lien avec 

L’Union nationale L’Outil en Main France, association Loi 

1901, laïque, apolitique. Il en existe 270 en France.  En 

2018 mise à disposition de locaux par la municipalité de 

Saint-Amour et début de l’activité en septembre. Là des 

retraités de différents métiers manuels initient les enfants 

à partir de 9 ans à la découverte de leur métier et à la 

culture technique qui s’y rapporte. Des objets sont 

fabriqués par les enfants, dans les règles de l’art, avec 

de vrais outils sur de grands établis prêtés ou cédés à 

l’association. Il s’agit de transmission des savoirs et 

savoir-faire par d’anciens professionnels des métiers 

manuels, activité intergénérationnelle dont on voit tout 

l’intérêt dans les échanges et les partages qui 

s’instaurent entre adultes et jeunes. Le travail s’effectue 

à « un » pour « un », un jeune avec un « gens de 

métier ».

Les locaux étant devenus exigus, sur proposition du 

président M. Ch. Buchot et des vice-président(e)s M. M. 

Perret et Mme V. Vaucher, la Com. Com Porte du Jura a 

décidé de la mise à disposition d’un local dans un ancien 

bâtiment du collège nécessitant une importante 

réfection. Grâce aux élus qui ont soutenu le projet, et 

engagé la restauration du bâtiment, après une année de 

travaux et 37 réunions de chantier, le 6 novembre 2024, 

les 16 enfants inscrits pour la saison 2024-2025 étaient 

accueillis dans les nouveaux ateliers aménagés par 

l’équipe des bénévoles de l’association, dans la joie et 

l’enthousiasme.

Point ComCom...
L’Outil en Main Saint-Amourain, 
c’est une belle histoire.

Chaque métier a désormais son espace équipé : : établi, 

meubles de rangement pour les outils, les machines sont en 

place, l’outillage collectif est répertorié dans le grand atelier 

dédié aux métiers de la mécanique, électricité, maçonnerie, 

Taille de pierre, paysagiste, charpente menuiserie, 

électrotechnique, ferronnerie dinanderie, couverture 

zinguerie, plomberie, peinture… Une réserve permet 

d’entreposer les matériaux, un atelier « soudure » reste à 

installer dans un espace spécifique. Un deuxième atelier est 

attribué aux métiers dits « propres » : coiffure, couture, filage 

de laine, mosaïque, décoration et finition des objets 

fabriqués. Enfin une grande cuisine équipée voit se 

succéder un pâtissier, deux cuisiniers selon les mercredis. 

Le jeune affecté à l’atelier cuisine fabrique le goûter pour 

ses camarades, c’est ainsi qu’à 16 h 30 tous goûteront le 

« menu » du jour, tarte salée ou sucrée, potages, œufs 

mimosa, crème au chocolat ou galette des rois, c’est aussi 

la découverte des goûts.

Une saison de septembre à juin compte une trentaine de 

séances de 2 heures. Chaque jeune passe par chaque 

atelier pour une ou deux séances selon l’objet qu’il va 

fabriquer. Chacun fabrique soit un objet à emporter soit 

participe à la fabrication d’un objet collectif par exemple en 

taille de pierre, ou charpente, ou à l’aménagement d’un 

atelier : initiation à la pose de faïence pour l’espace coiffure.

Une autre activité concerne la découverte de l’économie 

locale par des visites d’entreprises : un partenariat gratifiant, 

les jeunes étant curieux et intéressés toujours bien accueillis 

par les entreprises. Il s’agit de découvrir comment ça se 

passe dans la réalité des ateliers de fabrication de notre 

territoire rural.



Agrandissement de la Maison de 
Santé : c’est parti !
C’est après de longues discussions avec la direction des 

affaires culturelles (le bâtiment étant inscrit aux 

monuments historiques) que la communauté de 

communes a reçu le permis de construire permettant ainsi 

d’agrandir la maison de santé avec la création de 5 

nouveaux cabinets situés dans l’aile est du bâtiment (côté 

apothicairerie).

La consultation des entreprises doit se terminer fin janvier 

et permettre, nous l’espérons, un début de chantier courant 

mars; les travaux devraient se dérouler sur une période de 

9 à 12 mois.

Un nouvel équipement qui permettra l’arrivée de nouveaux 

médecins généralistes tant attendus tellement la demande 

est importante.

Le partenariat avec le Lycée professionnel Ferdinand Fillod 

consistant à une séance de pratique de la forge et 

démonstrations des machines à commande numérique qui 

avait eu lieu jusque-là devrait être redéfini prochainement.

L’Outil en Main saint-amourain c’est aussi la participation 

active à la vie locale : forum des associations, téléthon, 

foires d’été de la Chevalerie, Journées Européennes des 

Métiers d’Art à la préfecture de Lons depuis 3 ans. 

Participation à la création d’une association L’Outil en Main 

à Mouchard qui doit fonctionner prochainement.

Nos projets : inviter de jeunes retraités de métiers manuels 

ou des passionnés à rejoindre l’équipe de bénévoles pour 

constituer des « doublons » par métier afin de pouvoir 

accueillir plus de jeunes et élaborer des travaux 

transversaux. Actuellement l’association compte 31 

bénévoles dont 28 gens de métiers.

Poursuivre l’équipement des ateliers par l’acquisition de 

petites machines : ponceuses, scies à chantourner, tour à 

bois, découpeur plasma d’arc, machine multifonction et 

équipements spécialisés…

Continuer les visites d’entreprises, faire vivre les liens avec 

les partenaires de l’apprentissage, lycées professionnels, 

CFAI/CFA, Compagnons du Tour de France de Mouchard.

S’engager à L’Outil en Main c’est prendre le risque de 

grands moments de partage et de bonheur !

Point ComCom...

Un grand merci à la communauté de communes qui porte 

l’investissement pour un équipement qui profitera à tous 

les habitants de notre territoire et même bien au-delà !



Evenements passes
Une 10e édition de folie !
2015-2024. 10 Saint’Amou’Reine, 10 dimanches 

d’octobre teintés de rose et de joie, 

10 rendez-vous immanquables… Et toujours honorés !

Le concert rock du vendredi, la mini-série vidéo, la 

mascotte, la boutique renouvelée sont autant de surprises 

concoctées pour les 1 900 femmes qui ont foulé le sol 

saint-amourain le 13 octobre dernier, prouvant une fois de 

plus que cet évènement au grand cœur parle encore et 

toujours.

Dédiée à la lutte contre le cancer du sein, cette journée 

délibérément et entièrement accordée au féminin, 

propose une course ou marche de 6 ou 11 km dans les 

rues de la ville et les communes voisines, alternant 

paysages de nature et ruelles historiques. En prime, et 

depuis deux ans maintenant, les participantes font un 

crochet par les extérieurs de la Résidence Autonomie Les 

Tilleuls et l’EHPAD, où les personnes y séjournant 

assurent les bravos et les encouragements. Et les filles en 

bénéficient tout au long du parcours, avec cette année, en 

invité surprise qui a cassé internet et les réseaux sociaux, 

un spectateur arborant fièrement le maillot fétiche, 

participant à sa façon, en courant sur un tapis de course 

installé à côté de son domicile, sur le trajet.

Car, rappelons-le, le 100 % féminin est toujours de mise 

en cette matinée d’octobre. Les maris, les fils, les neveux, 

les voisins, les papas, les amis, les patrons, les collègues, 

les frères, les élus… Toute la gente masculine volontaire 

est invitée à faire de ce dimanche un moment privilégié et 

réussi pour leurs Roses. Ainsi, sans les 200 bénévoles 

fidèles à la manœuvre, pas de Saint’Amou’Reine. Plus 

encore, sans l’implication sans faille de la commune, 

l’appui des sponsors, le soutien du tissu économique, 

entrepreneurial et interassociatif, le concours des 

communes voisines, tous mobilisés autour de la cause, 

pour cette cause, pas de souvenirs si précieux, pas de 

sourires si radieux, pas de sanglots si joyeux.  

On rit et on pleure, on crie et on écoute, on chante, danse, 

court, marche, on se déguise ou pas, mais un seul mot 

d’ordre : du rose et du festif !

Depuis 2015, 168 000 € de dons ont été reversés aux 

organismes locaux (et c’est important) œuvrant contre la 

maladie, de 7 000 € en 2015 à 24 000 € en 2023. L’année 

dernière, les bénéfices ont atteint la somme incroyable de 

26 000 €, distribuée à parts égales entre APRIO et 

ONCODOUBS. La première association, basée à Fleyriat, 

compte dans ses rangs des soignants, emmenés 

récemment par le Pr ORFEUVRE, oncologue tout juste 

retraité. Grâce à l’ensemble des montants versés depuis 

2015, ils ont pu faire l’acquisition de casques évitant la 

chute de cheveux, rivalisent de méthodes apaisant les 

temps de soin et d’accueil (salle cosy), font de la thérapie 

douce par des huiles essentielles, des massages… La 

seconde, œuvre à Dôle, Lons, Champagnole et Besançon 

et anime un large réseau local, travaille quotidiennement 

sur le terrain à l’information et la sensibilisation.

Les organisateurs vous attendant d’ores et déjà le 

dimanche 12 octobre 2025 pour la 11e édition !

Infos, photos, vidéos, toute la Saint-Amou’Reine est à 

retrouver sur la page Facebook (@La Saint Amou’ Reine), 

Instagram (la.saintamoureine) et le site internet 

(www.saintamoureine.jimdofree.com).



Repas des aînés

Le traditionnel repas des aînés a eu lieu le samedi 

14 décembre 2024 à la salle de convivialité de Balanod. C’est 

après un accueil chaleureux et un discours de Madame le 

Maire, entourés des élus et des bénévoles du CCAS pour 

cette occasion, que les festivités ont pu commencer.

Ce sont environ 100 convives qui ont pu apprécier le repas 

servi par Le café de la Renaissance. Le menu proposé a su 

ravir les papilles de nos invités. Notre équipe d’animateurs, à 

nouveau présente cette année, a su enchanter et égayer 

cette belle après-midi sous le regard attentif de notre 

doyenne Huguette DEBOT et notre doyen Roland DUTHION.

Bravo et Merci à Tous pour le 
Téléthon 2024 !
Un immense bravo à tous les participants, bénévoles, 

organisateurs et soutiens pour cette incroyable édition 

2024 du Téléthon ! Grâce à vous, la collecte atteint la 

somme impressionnante de 7 154,60 € ! Votre énergie 

et votre dévouement ont permis ce magnifique résultat.

Cette année l’ouverture du Téléthon a été orchestrée par 

l’École de musique au sein de leurs nouveaux locaux. 

C’est avec cœur et énergie que les artistes et musiciens 

ont lancé l’édition Téléthon 2024.

Pour rappel, le départ du VTT et du Trail a eu lieu à la 

Résidence Autonomie des Tilleuls sous un accueil 

chaleureux. Sans oublier les communes qui ont assuré le 

ravitaillement : Les Trois Châteaux, Thoissia, Andelot, 

Montagna et Saint-Amour.

C’est aussi grâce à l’accompagnement des communes 

partenaires Saint-Amour et Balanod par leur soutien 

financier et logistique, et aux agents municipaux qui ont 

travaillé d’arrache-pied que tout est rendu possible.

Evenements passes

Ensuite les dirigeants du foot nous ont offert un match 

d’anthologie. Sans compter sur le soutien précieux de nos 

commerçants, dons, ristournes, implication dans la tombola 

qui a alimenté la cagnotte. Aussi les ventes au marché ont 

boosté le compteur.

Les écoles de Saint-Amour en première ligne pour leur 

mobilisation exceptionnelle, animations, projets, et ventes 

réalisés par les élèves et enseignants ont largement 

contribué au succès de cette collecte.

On se retrouve en 2025 avec encore une belle histoire à 

écrire !



À l’appel du comité local de la Croix-Rouge, 45 bénévoles se sont 

mobilisés du 22 au 24 novembre pour la collecte au profit de la 

Banque Alimentaire. Cette année encore, les clients des deux 

grandes surfaces de St Amour ont fait preuve d’une grande 

générosité, puisque environ 3 000 kg de marchandises ont été 

récoltés : produits alimentaires, produits d’hygiène, produits 

d’entretien.

Evenements passes

Point Associatif...
L’association CACSAR

COLLECTE ALIMENTAIRE  2024

Grâce à l’engagement de tous les bénévoles et la solidarité de tous les Jurassiens, le résultat de la collecte s’élève à environ 

62 tonnes de marchandises pour la Banque Alimentaire.

Un très grand merci à tous les généreux donateurs. Quelques produits frais, les chocolats de Noël et le lait ont été conservés 

à St Amour pour les bénéficiaires du Centre de distribution alimentaire.

Le reste de la collecte a été acheminé par les services techniques de St Amour et par la Croix-Rouge à la Banque Alimentaire 

située à Champagnole, à charge pour elle de répartir les marchandises dans les différentes antennes du département pour 

les Jurassiens en difficulté, et en particulier en faveur du Centre de Distribution Alimentaire local.

Pour cette année 2024, ce sont environ 5 tonnes de denrées qui ont été livrées à St Amour par la Banque Alimentaire.

Depuis 45 ans, le CACSAR, centre d’animation Culturel de 

Saint-Amour et sa Région offre 5 activités tout au long de la 

semaine : 3 activités artistiques, peinture sur porcelaine, 

cartonnage, peinture dessin mais aussi de la gym (2 cours) 

et un atelier Scrabble dans différents locaux mis à disposition 

par la municipalité.

La découverte de techniques, la création, l’échange et 

l’entraide sont au cœur de ces moments appréciés par nos 

78 adhérent(e)s (en 2024).

De plus notre association propose plusieurs fois dans 

l’année des sorties conviviales et culturelles (repas au 

restaurant, visite de musés et d’expositions…)

En 2025, toute notre énergie et nos efforts seront tournés 

vers la préparation de 2 moments forts, 2 expositions : en 

avril « les artistes du cacsar dévoilent leurs talents… », puis 

en novembre notre traditionnelle expo-vente très attendue.



Point Associatif...

La section des jeunes sapeurs-pompiers (JSP) de la Porte 

du Jura est dédiée à la formation des jeunes âgés de 12 à 

16 ans, désireux de découvrir le métier de 

sapeur-pompier et de s'engager au service de leur 

communauté. Cette section offre un cursus de formation 

structuré et complet, permettant aux jeunes de 

développer des compétences techniques et des valeurs 

humaines essentielles. Le programme de formation des 

JSP s'étend sur quatre années et comprend des cours 

théoriques et pratiques. Les jeunes apprennent les 

techniques de lutte contre l'incendie, les premiers 

secours, le sauvetage et les manœuvres. Encadrés par 

des animateurs et moniteurs  (sapeurs-pompiers 

volontaires), ils bénéficient d'un enseignement de qualité 

et d'un accompagnement personnalisé. 

Les séances de formation se déroulent les samedis 

matin de 8h30 à 12h00 au centre d'incendie et de 

secours de Saint-Amour, où les JSP participent à des 

exercices pratiques et des simulations d'interventions.

Ces activités permettent aux jeunes de mettre en pratique 

leurs connaissances et de se préparer aux situations 

d'urgence. En plus de leur formation technique, les JSP 

sont sensibilisés aux valeurs de courage, de solidarité et 

d'esprit d'équipe. Ils apprennent à travailler ensemble, à 

se soutenir mutuellement et à faire preuve de 

responsabilité. Ces qualités sont essentielles pour devenir 

sapeur-pompier volontaire. Le chef de centre souligne 

l'importance de cette formation : "Les JSP sont l'avenir de 

notre Centre d'Incendie et de Secours. Ils acquièrent des 

compétences précieuses et développent un sens aigu de 

la responsabilité et de l'engagement citoyen." La section 

des JSP de la Porte du Jura constitue également un vivier 

de recrutement essentiel pour le centre d'Incendie et de  

secours de Saint-Amour, Cousance et Beaufort. 

Présentation de la Section des Jeunes Sapeurs-Pompiers 
de la Porte du Jura

De nombreux jeunes sapeurs-pompiers poursuivent leur 

engagement en intégrant les rangs des sapeurs-pompiers 

volontaires une fois leur formation terminée. Cette année, 

nous aurons potentiellement six jeunes qui intégreront les 

rangs de notre centre en qualité de sapeurs-pompiers 

volontaires au CIS de SAINT-AMOUR. Les inscriptions 

pour la prochaine session sont d'ores et déjà ouvertes. 

Pour plus d'informations, rendez-vous sur la page 

facebook de la section ou contactez directement le Chef de 

centre du CIS de SAINT-AMOUR par mail 

: cdcstamour@sdis39.fr 

Le Chef de Centre du CIS ST AMOUR 
Président de la section JSP Porte du Jura 
LTN DARNAND Jean-Marie



Point Commune...

« Le recensement de la population est obligatoire, c'est un acte 

civique, il se déroule entre le 16 Janvier 2025 et le 15 février 2025. 

Les chiffres du recensement de la population sont utiles pour vivre 

aujourd'hui et construire demain ! En effet, ces derniers permettent 

de connaitre les besoins de la population actuelle : transports, 

logements, écoles, établissements de santé ... et de construite 

l'avenir. Le recensement c'est encore plus simple sur Internet : des 

codes vous seront remis par l'Agent recenseur de votre secteur en 

main propre ou dans votre boite aux lettres, pour vous recenser sur 

internet. C'est ludique, rapide, écologique et cela ne nécessite pas 

un second passage de l'Agent.

Le recensement c'est sûr ! Vos données sont protégées. L'I.N.S.E.E 

est le seul organisme habilité à exploiter les questionnaires et cela 

de façon anonyme. Vos informations ne sont pas transmises à 

d'autres organismes de l'Etat. Pour plus d'information 

: le-recensement-et-moi.fr »

De gauche à droite : BORGET Valentine, 
CHENEVEY Stéphane, GOUX Yves, ADAM 
Sabrina et LAURENT Brigitte.

Le père Noël était au rendez-vous, pour le plus grand plaisir des enfants 

du personnel de la commune et du CCAS !Un beau moment de 

convivialité a eu lieu dans la salle du conseil municipal. Cet événement 

a permis aux agents de la commune, aux membres du CCAS et aux 

élus de se retrouver autour du verre de l’amitié pour célébrer ensemble 

la fin de l’année. Ce sont 15 enfants qui ont reçu des livres offerts par le 

père Noël, faisant briller leurs yeux de joie et transformant la salle du 

conseil en un véritable « matin de Noël ».

RECENSEMENT

Noël des Agents

Arrivée d'un nouvel agent : de la jeunesse 
pour notre équipe technique !
Gabriel LYS a rejoint notre équipe en novembre dernier. Originaire 

du Nord de la France, il vient renforcer l'équipe technique, 

notamment pour les travaux dans les bâtiments et l'entretien des 

espaces verts. Gabriel se voit également confier une nouvelle 

mission : il est désormais habilité en tant qu'agent de surveillance de 

la voie publique. Dans un premier temps, il se consacrera à des 

actions de prévention et de rappel à l'ordre, en particulier pour les 

infractions comme les  stationnements gênants, les déjections 

nécessaire. Pour mieux l'identifier dans 

l'exercice de cette nouvelle fonction, Gabriel 

portera une veste spécifique. Il sera un peu 

notre nouveau garde champêtre !



Fevrier 2025
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Mars 2025
Vendredi 14 Mars, CYRANO, Théâtre classique revisité
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Vendredi 21 Mars, C’EST DU JOLY ! Théâtre / Poésie / 
Humour
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Agenda

Festival du Film d’Amour 2025 : un amour de festival depuis 25 ans

Samedi 22 mars, Le Concert de Printemps, 
Salle de la Chevalerie
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Vendredi 30 Mai, ROMÉO ET JULIETTE, ou presque
Duo burlesque, cartoonesque et acrobatique
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Avril 2025

Mai 2025

Juin 2025
Dimanche 22 juin, dès 12h, Basket Tournoi 3x3. 
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Samedi 5 Avril, Match de championnat région 
Filles/Soirées planches bières locales 
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Vendredi 4 Avril, RENAUD, comme un enfant perdu
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Vendredi 30 Mai, ROMÉO ET JULIETTE, ou presque
Duo burlesque, cartoonesque et acrobatique
�������������������������������������������������������������
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�	�������������������������������	�����…���

Avril 2025

Mai 2025

Juin 2025
Dimanche 22 juin, dès 12h, Basket Tournoi 3x3. 
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